

Zusammenbruchs des Kapitalismus und des Sieges des Sozialismus,  
von der Rolle der von der Kommunistischen Partei geführten Arbeiterklasse als Vortrupp in der Revolution und beim Aufbau der neuen Gesellschaft,  
von der Diktatur des Proletariats und ihrer Rolle im Kampf für den Sieg des Sozialismus,  
von den Sowjets als Form der Diktatur des Proletariats und als den Organen der wahren Volksmacht, der sozialistischen Demokratie,  
vom Bündnis der Arbeiterklasse mit der Bauernschaft

## KPdSU — die führende Kraft

Groß ist die Rolle der sowjetischen Arbeiterklasse als des Erbauers der neuen Gesellschaft. Ihre historische Mission offenbarte sich in der erfolgreichen Durchführung der Oktoberrevolution und beim Aufbau des Sozialismus. Die Arbeiterklasse ist die fortschrittlichste und die führende Kraft der sowjetischen Gesellschaft auf ihrem Wege zum Kommunismus ...

Die welthistorischen Siege der Sowjetunion bestätigten voll auf die Lehre des Marxismus-Leninismus von der historischen Rolle der Arbeiterklasse, bestätigten die Richtigkeit des Weges, den unser Volk in all diesen Jahren seit dem Oktober unter Führung der KPdSU, unter dem Banner der Ideen des Marxismus-Leninismus geht. Die Kommunistische Partei hält das Banner Lenins hoch.

In den schwierigsten Zeiten — sowohl in den Jahren des Kampfes für die Sowjetmacht als in den Tagen, da die Werktätigen um den Verlust Lenins trauerten; als auch in der Zeit der schweren Prüfungen des

und den anderen Schichten der Werktätigen unter Führung der Arbeiterklasse als der entscheidenden Kraft im Kampf für die soziale Befreiung,

von der Industrialisierung des Landes und der sozialistischen Umgestaltung der Landwirtschaft,

von den Wegen zur Lösung der nationalen Frage,

von der Hebung des Lebensstandards der Werktätigen und der Verwirklichung der Kulturrevolution

hat die historische Prüfung bestanden ...

Großen Vaterländischen Kriegen — sind hervorragende Söhne und Töchter unseres Volkes in die Leninsche Partei eingetreten, um in ihren Reihen für den Sieg der Sache der Arbeiter zu kämpfen. Immer und überall gingen die Parteimitglieder ohne zu schwanken an die schwierigsten Abschnitte des Kampfes und des Aufbaus. Während des revolutionären Kampfes und der sozialistischen Umgestaltung erzog die Partei zahlreiche Kader von Funktionären in allen Bereichen der Wirtschaft und Kultur. Die Kommunistische Partei ist Fleisch vom Fleische der Arbeiterklasse, des schaffenden, schöpferischen Volkes, sie spürt ständig seine einmütige Unterstützung. Der Partei ist das Vertrauen der Werktätigen teuer, sie kennt keine anderen Interessen als die Interessen des Volkes.

Die KPdSU geht dem 50. Jahrestag des Oktober mit über-

## Treue zum proletarischen Internationalismus

Die Geschichte dieses letzten halben Jahrhunderts hat bewiesen, daß der Marxismus-

aus reichen Erfahrungen bei der Leitung des kommunistischen Aufbaus sowie in der Innen- und Außenpolitik des Landes entgegen. Ihre Generallinie verteidigte die Partei im unversöhnlichen Kampf gegen Trotzlisten, kleinbürgerliche Abenteurer und Rechtsopportunisten, gegen nationalistische Abweichungen von der Parteilinie und gegen andere antileninistische Strömungen und Gruppen.

Die KPdSU läßt sich unbeirrt und konsequent von den marxistisch-leninistischen Prinzipien leiten und entwickelt und bereichert ständig das theoretische Erbe von Marx, Engels und Lenin. Sie führt das Sowjetvolk sicher auf dem Wege des Aufbaus des Kommunismus und erfüllt erfolgreich ihre Rolle als Organisator und politischer Führer des Sowjetvolkes ...

Die Oktoberrevolution wurde zur Wiege der modernen kommunistischen Weltbewegung, die in unseren Tagen zur einflußreichsten politischen Kraft im Kampf um die revolutionäre Umgestaltung der Welt auf sozialistischer Grundlage geworden ist. Die kommunistische Bewegung hat ihre Fähigkeit bewiesen, die Interessen der Werktätigen standhaft und konsequent zu verteidigen. Die strategische Linie der gegenwärtigen kommunistischen Bewegung ist in der Deklaration und in der Erklärung der Moskauer Beratungen von Vertretern der kommunistischen und Arbeiterparteien dargelegt. Die Treue zu diesen Dokumenten ist ein unabdingbares Merkmal der marxistisch-leninistischen Parteien.

Leninismus richtig und lebensfähig ist und daß Reformismus und Sozialdemokratismus